

## I. Sesión inaugural

El Dr. Gualberto Piñáñez, Director, Dirección General de Vigilancia de la Salud, Ministerio de Salud Pública del Paraguay, en nombre del Ministro de Salud Dr. Martín Chiola, dió la bienvenida a los participantes. Señaló la satisfacción del país por haber sido seleccionado como sede para esta reunión y agradeció al Centro para el Control de Enfermedades de los Estados Unidos de América (CDC) y a la Oficina Panamericana de la Salud (OPS), el apoyo brindado al evento. Mencionó, además, la importancia del dengue, el hantavirus y la resistencia a los antibióticos como enfermedades emergentes en la Sub Región del Cono Sur. Cerrando su presentación indicó que la reunión facilitaría la discusión de los nuevos desarrollos en esta área y propiciaría el establecimiento de contactos informales y entrevistas personales imprescindibles para mejorar la comunicación entre los países.

El Dr. Málaga, Representante de la OPS/OMS en Paraguay, agradeció la presencia de los participantes y mencionó la oportunidad del tema sujeto de la reunión. Señaló que en los países se detectan varias amenazas, entre ellas el dengue, al que consideró especialmente importante. Se refirió, posteriormente, al deterioro de la promoción de la salud pública y prevención de enfermedades y a la disminución del poder rector del Ministerio de Salud como consecuencia de la transferencia de funciones del sector público al privado. Reafirmó la necesidad de la gestión política como mecanismo válido para revertir esta situación y como la mejor alternativa para combatir las inequidades originadas a partir de la implementación del proceso de privatización. Finalmente, llamó a la reflexión sobre la manera en que es llevado a cabo el proceso de descentralización en la mayoría de los países. Enfatizó sobre la necesidad de una descentralización responsable, con acompañamiento de un nivel central técnicamente competente y la amplia participación de todos los sectores de la comunidad. En caso contrario, la emergencia y reemergencia de las enfermedades será cada vez mayor.

## II. Elección del Presidente de mesa y Relator

El Dr. Gualberto Piñáñez, fue elegido como presidente, la Dra. Ester Damiani, Jefe Laboratorio de Enteropatógenos y Cólera del Instituto Nacional de Laboratorios de Salud, Bolivia, como vice presidenta, y como relatora la Dra. María Almirón, jefe del departamento de Salud Pública y Epidemiología del Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Salud, Paraguay.